

[View this email in your browser](#)

Julio de 2025



NEWSLETTER

Fundación Chilena del Pacífico



En Vietnam se realizó la segunda reunión del Consejo Asesor Empresarial de APEC del año 2025

Entre el 15 y 18 de julio se realizó la tercera reunión del 2025 del Consejo Asesor Empresarial de APEC (ABAC, por sus siglas en inglés) en Hai Phong, Vietnam, a la cual asistieron los miembros de ABAC Chile **Ramón Jara** y **Cristián Lefevre**. La directora ejecutiva de la Fundación, Loreto Leyton, integró la delegación chilena como lead staffer.



Fotografía del Consejo Asesor Empresarial de APEC en ABAC III.

La reunión comenzó con una conferencia realizada por el S. E. Presidente de Vietnam, **Lương Cường**, titulada “Hai Phong: Puerta Estratégica hacia la Nueva Era”. Posteriormente, el mandatario sostuvo una reunión con los miembros de ABAC.

Como resultado de los trabajos de las sesiones y grupos de trabajo, los integrantes de ABAC revisaron y aprobaron la carta y reporte con recomendaciones para los Líderes de APEC y las cartas, también con recomendaciones, para los ministros sectoriales de APEC. Las recomendaciones son el resultado de los trabajos del Consejo a lo largo del año.



Fotografía de los ABAC Chile Ramón Jara (izquierda) y Cristián Lefevre (derecha) con el presidente de Vietnam.

En la sesión de apertura, **Eduardo Pedrosa**, director ejecutivo de la Secretaría Internacional de APEC, presentó el estado de la implementación de las recomendaciones de ABAC 2024 a los líderes de APEC, mientras que la embajadora **Seongmee Yoon**,

presidenta de SOM APEC 2025, compartió los resultados de la Segunda Reunión de Altos Funcionarios de APEC (SOM2) y un avance de la Tercera Reunión de Altos Funcionarios (SOM3) de julio/agosto. La inauguración incluyó también una presentación titulada “Análisis de las perspectivas económicas actuales”, la que estuvo a cargo del Sr. **Patrick Tay**, socio de Economía y Política de PwC Malasia y Vietnam.

El encuentro de ABAC terminó con una declaración conjunta en la que los miembros de ABAC reiteraron un llamado urgente a los líderes de APEC a que reafirmen su compromiso con mercados abiertos, basados en reglas, no discriminatorios, predecibles y competitivos frente a las crecientes tensiones comerciales, la volatilidad de las políticas y la incertidumbre global.

🔗 Descargue la Declaración [aquí](#).



Fotografías de los ABAC Chile Ramón Jara y Cristián Lefevre en ABAC III.

Los representantes de ABAC Chile realizaron las siguientes actualizaciones sobre avances de los proyectos en los que están involucrados:

En el marco del Grupo de Trabajo de Economía y Finanzas (FEWG, por sus siglas en inglés):

- Mecanismos tributarios y aduaneros estandarizados: Acuerdos Anticipados de Precios de Transferencia (APA)

Cristián Lefevre (EY) realizó una actualización de los avances del proyecto, que busca promover un mecanismo estandarizado de Acuerdos Anticipados de Precios de Transferencia (APA, por sus siglas en inglés).

La propuesta incluye un análisis de buenas prácticas, desde una perspectiva conceptual y operativa, de las siguientes economías: Países Bajos, Nueva Zelanda, Estados Unidos,

Chile, Reino Unido y Australia.

La investigación concluyó que se pueden reducir las fricciones comerciales globales que resultan en mayores costos comerciales y una mayor carga de cumplimiento, mediante la promoción de las siguientes medidas entre las economías de la APEC:

- Creación de un mecanismo único que aborde las implicaciones fiscales y aduaneras de las transacciones de importación, de común acuerdo con las autoridades locales
- Contar con un tratamiento uniforme de los ajustes desde el punto de vista fiscal, aduanero y financiero

Finalmente, se anunció que se realizará un plan piloto entre una o dos economías para evaluar la posibilidad de implementar estos ajustes en la realidad.



- Proyecto de inclusión financiera

Bajo el paraguas del mismo grupo de trabajo, **Cristián Lefevre** (EY), en colaboración con FinteChile, informó que se encuentra desarrollando un proyecto sobre inclusión financiera, avances del cual se presentarán en la cuarta reunión de ABAC, a fines de año, mientras que los resultados serán expuestos en el primer encuentro del Consejo del 2026.

Las posibles economías a investigar son: Chile, México, Canadá, Hong Kong y Singapur.

En el marco del Grupo de Trabajo de Inteligencia Artificial e Inclusión Digital (DIWG, por sus siglas en inglés):

- Mercados digitales y formalización

Cristián Lefevre, en representación de la también representante de Chile en el Consejo, **Mónica Retamal**, presentó una actualización del proyecto postulado a fondos APEC que analiza el impacto de las plataformas de comercio digital en la formalización de las micro, pequeñas y medianas empresas en economías APEC.

En primera instancia, este proyecto no obtuvo la aprobación del Comité de Presupuesto y

Gestión de APEC; sin embargo, con base en los comentarios recibidos, se le hicieron ajustes al proyecto, lo cual facilitó que fuera postulado una segunda vez, en esta ocasión a un fondo general de APEC llamado "ASF General Fund".

Esta segunda postulación contó con el apoyo formal de tres economías de APEC: la República de Corea, la República Popular China y Tailandia. ABAC Chile espera recibir noticias durante el mes de agosto de este año.

Seminario "Comercio entre Chile y México: Oportunidades y el Papel de la Alianza del Pacífico"



Haz click en la imagen para dirigirte al *webinar*.

En este *webinar* de nuestra Serie Exportadores nos adentramos en el potencial para profundizar los intercambios comerciales y flujos de inversión entre Chile y México, así como el papel de la Alianza del Pacífico para acercar a los dos países.

Sergio Contreras, presidente ejecutivo del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología de México, abordó la relevancia comercial de México con el mundo, sus relaciones con países vecinos como Estados Unidos y Chile, así como el rol de la Alianza del Pacífico en la política exterior mexicana y como motor para la profundización de los lazos comerciales entre los países miembros de la Alianza, particularmente entre Chile y México.

Ricardo Mayer, director general de Asuntos Económicos Bilaterales de la Subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales de Chile (SUBREI), comentó las relaciones comerciales entre Chile y México, la relevancia que ha tenido la Alianza del Pacífico para la profundización de las relaciones económico-comerciales entre ambas naciones y las nuevas oportunidades comerciales que este bloque ofrece.

 Haz click [aquí](#) para ver el seminario.

 Haz click [aquí](#) para ver las presentaciones.

Seminario "¿Cómo está Cambiando el Mundo la Guerra Comercial?: Dinámicas y Escenarios Probables"



BCG BOSTON CONSULTING GROUP
Cristian Rodríguez Chiffelle
Partner and Director
Trade, Investment & Geopolitics
Geneva, Switzerland

US Trade Policy: geopolitical Impact and Actions

How is the Trade War Changing the World? Dynamics and Likely Scenarios

JULY 30, 2025

FUNDACIÓN CHILENA DEL PACÍFICO

Haz click en la imagen para dirigirte al *webinar*.

En este seminario analizamos los acontecimientos más recientes en relación a la guerra comercial y pusimos en perspectiva el panorama para el comercio de Chile y del mundo, a casi cuatro meses desde el lanzamiento de los "aranceles recíprocos" por parte de la Casa Blanca.

Andrew Wilson, secretario general adjunto de la International Chamber of Commerce

(ICC), analizó los cambios recientes en el comercio mundial, impulsados principalmente por la guerra comercial en curso, pero también por las condiciones preexistentes que impactan negativamente en el comercio mundial. De forma particular, se enfocó en los desafíos que enfrenta la Organización Mundial de Comercio (OMC) y la base misma del sistema comercial.

Cristián Rodríguez-Chiffelle, socio y director de Comercio, Inversión y Geopolítica del Boston Consulting Group (BCG), abordó los efectos para Chile de los cambios en el comercio internacional provocados por la imposición de aranceles en el comercio de bienes y servicios. También analizó las implicancias de orden geopolíticas de estas medidas e incluyó las proyecciones elaboradas por el Boston Consulting Group sobre el potencial del intercambio comercial en el denominado “Sur Global”.

Sam Lowe, investigador senior en el King's College de Londres y analista senior de comercio internacional en Flint Global, planteó las sutilezas y diferencias entre los distintos procesos de negociación en curso o ya cerrados, con motivo de los "aranceles recíprocos" impuestos por la Casa Blanca, incluyendo temas como la creciente importancia de las reglas de origen y la propiedad de las empresas comercializadoras en el futuro.

 Haz click [aquí](#) para ver el *webinar*.

 Haz click [aquí](#) para ver las presentaciones.

 Lee el artículo "[Nuevo webinar de la Fundación analizó los últimos acontecimientos de la Guerra Comercial y proyectó escenarios probables](#)"

Participación en 2025 APEC Youth Engagement Workshop: Connectivity, Partnership and Opportunities



El pasado 3 y 4 de julio, en la ciudad de Taipei, **Laura Bustamante**, coordinadora de

contenidos de la Fundación, participó como representante de Chile del 2025 APEC Youth Engagement Workshop: Connectivity, Partnership and Opportunities, evento organizado por el APEC Institute of Innovation and Education Development (IIED) de la National Taipei Tech.

Los participantes trabajaron en torno al sistema APEC y, de forma particular, al trabajo del Grupo de Trabajo sobre Desarrollo Humano de APEC (HDWG, por sus siglas en inglés). El encuentro culminó con un *mock* de una reunión de APEC, en el que cada economía tuvo que presentar una propuesta de proyecto a los demás delegados. Además, durante la primera jornada, en el módulo Cross-Cultural Dialogues: Sharing Experiences in International Contexts, Laura presentó su experiencia desde Chile en torno a sus trabajos en género y relaciones internacionales.



FUNDACIÓN
CHILENA DEL
PACÍFICO

Los invitamos a ver más sobre nuestras actividades en el siguiente enlace:

www.funpacifico.cl

La Fundación Chilena del Pacífico ejerce como la Secretaría Nacional del Consejo Asesor Empresarial de APEC (ABAC, por sus siglas en inglés) y del Consejo de Cooperación Económica del Pacífico (Pacific Economic Cooperation Council o PECC).



Copyright © 2025 Fundación Chilena del Pacífico, All rights reserved.

Want to change how you receive these emails?
You can [update your preferences](#) or [unsubscribe from this list](#).